

Foro de aspirantes a alcalde en la UCR

Candidatos a alcaldía de San José con fuerte agenda ambiental

1 DIC 2010 Sociedad



El último foro elecciones Municipales 2010 se realizó en el auditorio de la Facultad de Educación con aspirantes de San José (foto Anel Kenjekeeva).

Mejorar los criterios de planificación urbana, evitar la contaminación de ríos y quebradas, sembrar árboles y educar a los niños y niñas sobre la importancia de cuidar el medio ambiente, son algunas de las propuestas de los aspirantes a ocupar el puesto de Alcalde o Alcaldesa de la Municipalidad de San José a partir del 7 de febrero del 2011.

En el foro que se realizó el 24 de noviembre en el Auditorio de la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica los candidatos presentaron sus propuestas para hacer de la ciudad capitalina un mejor lugar para sus habitantes.

En el encuentro participaron Johnny Araya por el Partido Liberación Nacional (PLN), Gloria Valerín del Partido Acción Ciudadana (PAC), Oscar López del Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE), Luis Polinaris de Partido Integración Nacional (PIN) y Mario Alfaro, candidato del Partido Movimiento Libertario (PM)



Luis Polinaris de Partido Integración Nacional (PIN) (foto Anel Kenjekeeva).

Los candidatos y la candidata coincidieron en varios puntos, por ejemplo en la necesidad de educar a las personas sobre temas como el cambio climático y el reciclaje, especialmente a niños y niñas en las escuelas. También señalaron la necesidad de contar con un buen plan regulador que guíe, con criterios técnicos y no políticos, el desarrollo de la ciudad capital en actividades sustanciales como la residencial, económica e industrial.

El candidato del Partido Integración Nacional, **Luis Polinaris**, señaló que el plan regulador debe respetar el derecho de propiedad y el derecho de las personas, debe ser un instrumento de desarrollo que permita a su vez la calidad de vida de los habitantes. En el tema ambiental se comprometió a la reforestación y conservación de las áreas verdes de Hatillo y Pavas que se han visto afectadas la urbanización, además impulsaría una política para el manejo de residuos industriales.

Para **Gloria Valerín** del Partido Acción Ciudadana, San José es una ciudad colapsada y maloliente, que en los últimos 20 años ha ido perdiendo el transporte público y en la que ha aumentado sin control el transporte privado e informal. Ella propone reducir las emisiones de carbono y sembrar 50 mil árboles, recuperar los ríos y corredores biológicos que cruzan la ciudad y aumentar las áreas verdes de un 6% a un 10%.



Gloria Valerín del Partido Acción Ciudadana (PAC) (foto Anel Kenjekeeva).

Johnny Araya defendió el trabajo que ha realizado en sus 20 años de gestión como alcalde de San José en cuanto a devolver espacios a los transeúntes un proyecto que seguiría desarrollando en caso de ser electo. En cuanto al medio ambiente propone el proyecto floresta urbana que pretende emitir certificados ambientales para financiar la siembra de árboles nativos, con la meta de hacer a San José una ciudad carbono neutral para el año 2021. El candidato liberacionista recibió críticas de sus adversarios que le achacaron despilfarros y por el alto salario que recibe.

Óscar López, manifestó que endurecería los controles para la construcción de asentamientos y tugurios cerca de las quebradas y ríos, además recuperaría el proyecto de Planificación Regional Urbana del Gran Área Metropolitana (PRUGAM) que a su juicio, posee las soluciones para muchos de los problemas que enfrenta San José. En sus intervenciones el candidato del PASE insistió en los temas de transparencia, rendición de cuentas y no al despilfarro que debe cumplir el alcalde de este cantón.

Mario Alfaro, candidato del Partido Movimiento Libertario (PM), coincidió con los demás candidatos en la necesidad de informar y concientizar a la población sobre los temas ambientales, además consideró importante que la Municipalidad resuelva el problema de las inundaciones que año a año afectan a diferentes poblados, sin embargo fue poco claro en las propuestas que impulsaría en caso de ser electo.

Con este debate se cerró el ciclo de **Foros: Elecciones Municipales de diciembre 2010** organizado por el Centro de Investigaciones en Estudios Políticos (CIEP) de la Universidad de Costa Rica, el cual se ha realizado durante el mes de noviembre, con aspirantes a las alcaldías de Guanacaste, Golfito, Montes de Oca, Limón y San José.

La actividad estuvo moderada por la Dra. Juany Guzmán, Directora del CIEP, quien destacó que las elecciones municipales de este 2010 implican una gran responsabilidad, tanto para los electores como para quienes asumirán los cargos de alcaldes, vice alcaldes, regidores,

síndicos, y concejales, ya que las autoridades ocuparán el puesto por más de 5 años, hasta abril del 2016.

Esta iniciativa trata de abrir espacios de interlocución y de debate entre los candidatos a con la idea de enriquecer el conocimiento de las propuestas que están planteando los partidos en algunas comunidades con miras a las elecciones municipales del próximo 5 de diciembre de 2010.



Johnny Araya por el Partido Liberación Nacional (PLN) (foto Anel Kenjekeeva).



Oscar López del Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE) (foto Anel Kenjekeeva).



Mario Alfaro, candidato del Partido Movimiento Libertario (PM) (foto Anel Kenjekeeva).





[Katzy O'neal Coto](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr